

2020.1 No.97

コロニー山口

発行／社会福祉法人 山口県コロニー協会 防府市台道 522
TEL 0835-32-0069 http://www.ycolony.or.jp/



堀川玄太さん
ウォーターアート

写真：令和元年9月28日「コロニーまつり」より

新年のご挨拶

理事長 岡本 幸生

新年あけましておめでとうございます。

皆様方には、良き年をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

昨年は、5月1日から元号が「平成」から「令和」になり新しい時代が始まりました。また、10月からは消費税率が8%から10%に引き上げられ私達の日常生活に大きな影響が出た年でもありました。

その他にも、明るい出来事としては、9月から11月にかけて「ラグビーワールドカップ日本大会2019」が開催され、日本代表はアイルランドやスコットランドの強豪チームと同じプールAで戦い4戦全勝でベスト8入りし、準々決勝では本大会で優勝した南アフリカに善戦むなしく敗れました。しかし、連日迫力のある素晴らしいゲームが展開され日本中が「にわかラグビーファン」で盛り上がりました。

一方、8月の佐賀県で発生した豪雨災害、9月の台風15号により発生した千葉県の停電被害、10月には、台風19号により宮城県・福島県をはじめ7県140箇所で発生した堤防決壊による水害被害など大きな災害に見舞われた年となり、改めて防災の重要性が認識させられた年でもありました。

今年は7月から開催される東京オリンピック、8月からは東京パラリンピックが開催されます。全世界から東京に集結したトップアスリートによる素晴らしいパフォーマンス・競技を観戦できる日が待ち遠しい限りです。

山口県コロニー協会は、先人が大道長沢の当地で活動を始められてから64回目の春を迎えることができました。本協会は現状に安住することなく常に施設事業を利用していくたどいている皆様の期待に応えるべく、職員一丸となつて取り組んで参ります。当協会を支えてくださる全ての皆様のご多幸とご健康を祈念し、新年のご挨拶とさせていただきます。



表彰

○2019年度全国社会就労センター総合研究大会(徳島大会)

令和元年7月4日(木)

・2019年度永年勤続表彰
20年 山本 一明

登城 文晴さん
益富 昇さん

○第37回防府市総合社会福祉大会
令和元年9月6日(金)

・社会福祉事業功労者表彰
登城 文晴さん

○第69回山口県総合社会福祉大会
令和元年10月24日(木)

・山口県健康福祉功労者知事表彰
国吉 雅宏さん

○第63回創立記念

令和元年度山口県コロニー協会勤続表彰
令和元年10月10日(木)

30年 丸山 政男	30年 国吉 雅宏	20年 山本 一明
30年 橋本 晃	15年 松野 裕治	15年 金子 文武
25年 瀧田 文治	10年 土田 賢治	10年 田中真理子
20年 益富 昇		

10月10日、63回目の創立記念日を迎えることができました。

理事長から創立記念日を迎えた挨拶と、今後の事業方針に関する激励がありました。その後、永年勤続の表彰がおこなわれ、今年は10名が表彰されました。





アビリンピックやまぐち2019 山口県障害者技能競技大会

令和元年10月19日（土）



アビリンピックに参加して

10月にアビリンピックやまぐち2019のDTP競技に参加しました。2時間でチラシを作るという競技でした。

初めての大会だったので、若干緊張気味で挑戦しました。普段から仕事でパソコンでの製作に携わっているので、記事のレイアウトや写真の配置などいつも以上の成果は出せたと思っています。

選手は初参加の私ともう一人、車いすの方で毎年全国大会に出場しているそうです。結果は僅差の2位でしたが、この大会に参加でき、素晴らしい経験をさせていただきました。

競技終了後に専門委員による講評を受け、見た人が衝撃を与えるようなインパクトのある内容に仕上げていったならなど、チラシ作成でのアドバイスをいただきました。

今後もDTPオペレーターとして仕事を従事していくながら、今以上のスキルアップを目指していきたいです。



製作係 高橋 卓哉

火災避難訓練



令和元年9月19日（木）にキャンパス管理棟から出火を想定し、火災避難訓練を実施しました。
通報訓練と消火訓練も同時に进行了。

今までにない想定の出火場所や避難マニュアルでしたが、消防への通報から避難完了まで非常にスムーズに行うことができました。

災害は、いつ起こるか分かりません。訓練ではできていることでも実際の災害ではパニック状態に陥り、正しい行動はほとんどできません。

災害時に被害を最小限にするためにも、日頃から協会全体で災害時のマニュアルの徹底や消防設備の操作方法などを周知して、どの職員が災害に直面しても対応できるよう一人一人の意識を高めていきたいです。



海外研修 in マカオ ワーカビリティ・アジア会議2019

キャンパス主任 田村 祐衣

7月20日から22日の3日間、マカオで開催された「ワーカビリティ・アジア会議2019」に参加させていただきました。



会議のテーマは「企業の社会的責任の推進…障害のある人のインクルーシブ雇用に対する関心を高める」でした。行政、障害者の就労を支援する側、障害者を雇用している企業側、当事者、それぞれの立場から障害者が働きやすい職場づくり・社会づくりができるようになると語られ、熱い気持ちが伝わる会議でした。会議では、職業訓練を行い一般就労を目指す話を多くきましたが、一般就労が難しい方の働きたい気持ちを尊重し、一人一人に必要な支援を行なながら働くことができる環境も必要だと思いました。

初めて参加させていただき、各国の福祉について、目にし、耳にしたことは、とても貴重な経験でした。日本の福祉についてまだまだ勉強不足なので、現場や研修を通して、日本についても、世界的な福祉についても学びを深め、今後の業務に活かしたいと強く思います。



コロニーまつり

2019
9/28
土



残暑も日差しも厳しい中、コロニーまつりを開催しました。ここ数年雨が降り、今年も予報はあまり良くなく今年も中止になってしまうのか！？と心配をしていましたが、嘘のようにだんだん快晴となっていました。

ふしの岩戸太鼓、山口大学よさこいやっさん！！の迫力あるステージ、堀川玄太さんの華麗なるウォーターアート、最後に下津令大神楽とそれぞれの催しで魅了していただきました。

無事に開催できたことはもちろんのこと、利用者・ご家族・地域の方々の笑顔をたくさん見ることができたことをうれしく思います。

ご協力いただいた皆様、またご来場いただいた皆様、本当にありがとうございました！！！



8月3日(土)

囲碁・オセロ大会

山口県社会福祉会館にて囲碁・オセロ大会が催されコロニー協会からも多数の利用者さんが参加され予選から激しい頭脳戦が繰り広げられました。

中でも大本命とされた方が予選落ちするなど大混戦となつた中、小林さんが決勝戦まで勝ち上がり準優勝するという大快挙を成し遂げるなど、応援している方にも実に見応えのある良い大会となりました。



10月22日(火)

所内バーベキュー大会

過ごしやすい季節となったこの日、所内バーベキュー大会を久しぶりに開催しました。

過ごしやすくなつたとはい、なぜかこの日は初夏の様相。職員は炭の前で肉と格闘、汗だくになりました。

そしてみんなすごい食欲！！準備していたお肉があつという間になくなつたため、急きよ買ひ出しに行くほどでした！！



11月9日(土)

愛とふれあいの集い

防府ライオンズクラブ主催の愛とふれあいの集いに参加しました。

ライブにカラオケ、ゲーム大会によさこいとイベント盛りだくさんで、中には汗だくになるまで踊っていた方もいます（笑）来年はタオル必須かな！

また、わためめも好評で1人で4本食べた方もおられました。カロリー消費するために運動せねば…みんな笑顔で帰ることができたのでよかったです！！！



10月5日(土)

防府市障害者体育大会

気持ちいい秋晴れのもと防府市障害者体育大会に参加しました。

最初の30m競争では池田防府市長と一緒に走ることができましたし、全競技に参加された方もいます。また、ムカデ競走では日頃運動がなかなかできない職員と利用者が1チームとなって競技に参加し、笑顔溢れる一日となりました。職員がコケなくてよかったです！！また来年も参加しようね！！！



11月2日(土)

第34回防府市社会福祉施設連絡協議会職員親睦球技大会

ソルトアリーナ防府にて恒例の職員親睦バレーボール大会が開催され、応援を含め15名の職員が参加をしました。

前回の大会では1勝もできなかつたので、今回は「勝利」という目標のもと「one team」の精神で大会に挑みました。1試合目はストレート負けで、前回大会の悪夢が蘇りましたが、2試合目ではチーム総動員でストレート勝ちを収め、見事目標を達成することができました。

その後に行われた親睦会では、他施設の人との交流を深めることができ、とても有意義な大会でした。



11月10日(日)

グラウンドゴルフ大会

きららドームにて山口県障害者スポーツ協会主催のグラウンドゴルフ大会が行われ、コロニー協会から13名の利用者さんが参加されました。

中には最初はまだ初心者で、なかなか思うようにボールをコントロールできなかつた方も次第に要領を覚え、途中からはグループ内でトップ争いが出来るくらい上達した利用者さんもおられ、皆さんとても楽しめた大会となりました。



主な行事 令和元年7月～12月

7月	16日(火)	虐待防止委員会
	22日(月)	安全衛生委員会
	22日(月)	レクリエーション研修
	23日(火)	平川地区社会福祉協議会見学(23名)
	23日(火)	役職者研修・メンターメンティ研修
8月	3日(土)	令和元年度山口県障害者交流団碁・将棋・オセロ大会
	7日(水)	福祉施設アドバンスコース研修
	9日(金)	山口県経営協セミナー
	19日(月)	安全衛生委員会
	25日(日)	KRY販売会
	27日(火)	役職者研修・メンターメンティ研修
9月	4日(水)	ゼンコロスキルアップ研修
	12日(木)	ゼンコロ先進事例視察調査
	19日(木)	第1回火災避難訓練
	24日(火)	役職者研修・メンターメンティ研修
	26日(木)	山口南総合支援学校見学(48名)
	28日(土)	コロニーまつり
10月	2日(水)	周南総合支援学校見学(7名)
	5日(土)	防府市障害者体育大会
	10日(木)	コロニー協会創立記念日・永年勤続表彰
	13日(日)	仁保販売会(キャンパス)
	15日(火)	運営会議
	17日(木)	防府市社会福祉法人指導監査
	19日(土)	潮彩市場販売会
	21日(月)	宇部総合支援学校育友会見学
	21日(月)	安全衛生委員会
	22日(火)	所内バーベキュー大会
	24日(木)	山口県総合福祉大会
	26日(土)	防府総合支援学校販売会
11月	29日(火)	「なごみの里」見学
	30日(水)	役職者研修・メンターメンティ研修
	2日(土)	防府市社会福祉施設連絡協議会職員親睦球技大会
	6日(水)	防府総合支援学校 学校公開
	9日(土)	愛とふれあいの集い
	9日(土)	じばさんフェア販売会(～10日)
	10日(日)	グラウンドゴルフ大会
	10日(日)	大道まつり
	13日(水)	インフルエンザ予防接種
	13日(水)	ゼンコロ運営委員会
12月	14日(木)	ゼンコロ理事会
	15日(金)	ゼンコロ総会
	25日(月)	安全衛生委員会
	26日(火)	ジョブマッチング調査担当者会議
	26日(火)	役職者研修・メンターメンティ研修
	27日(水)	サービス管理責任者更新研修
	16日(月)	虐待防止マネージャー養成研修
	17日(火)	山口県経営協セミナー

新入職員紹介

ワークショップ
印刷・支援課 印刷・仕上係

松田 美和子

9月より、ワークショップ印刷・支援課に配属になりました。30年間、全く違う業界で働いてきました。印刷そして福祉業界は多くの素人ですが、少しでも利用者の皆様、協会のお役に立てるよう頑張りたいと思います。

キャンパス 支援係

渋川 清美

12月よりキャンパスの支援係として着任いたしました。福祉の現場は初めてですので皆様にご迷惑をお掛けする事も多いと思いますが、一生懸命頑張りますのでよろしくお願い致します。

令和元年6月～令和元年11月末

入所者

キャンパス 6名
ワークセンター 5名
ワークショップ 1名

退所者

キャンパス 1名
ワークセンター 3名
ワークショップ 3名

訃報

長井達佳さんが8月27日、江中 章さんが11月2日にお亡くなりになりました。

お二人とも誰にでも優しく、時には厳しく、長年に亘って当協会にて生活をし作業をされてきました。そんなお二人の周りにはいつも多くの仲間が集っていたことを昨日のように思い出されます。

今後は天国で当協会のことを変わらぬ眼差しで見守ってくれると思います。

謹んでご冥福をお祈り致します。